
 

 

 

 

 

 

 

 

豊田中小学校跡地整備と活用 

 豊田中小学校は、本年３月をもって閉校となりま

した。この小学校の跡地を何とか利用して、地域を

盛り上げていきたいと、豊田地区まちづくり協議会

ネットワーク豊田中の皆さんで、今年度２回目とな

る草刈り等が実施されました。 

 校庭が草ぼうぼうになっていたのでは、誰も気に

留めなくなってしまうのではないかという思いか

ら、跡地がいつでも利用できるように整備しようと、本校卒業生や、地元に声掛けしたとこ

ろ、今回６０名の皆さんが参加されました。おかげでとてもきれいになりました。 

 校庭には梅林もあり、その梅の実で梅ジュースも作ったそうです。 

 また、豊田中小学校卒業生の高校２年生

から、ホタルや梨の季節に、この学校跡地を利用し

て、多くの人に来てもらえないだろうかとの申し入

れがありました。活用時には仲間６人とお手伝いし

たいとの言葉もありました。我々大人が背中を押さ

れている気がします。 

 学校跡地の有効利用について、みんなで知恵を出 

し合って今後進めていければと思います。 

 

お帰り！長門ポッポ 

長門鉄道開通１００周年の記念行事を３年前の平成

３０年１０月に、小月・菊川・豊田の沿線にかかわる

まちづくり協議会（東部５地区・菊川・豊田）で行い

ました。それから２年後、京都の加悦
か や

ＳＬ広場が閉園

となり、展示車両の引き取り手を探していると新聞報

道がありまし

た。この展示Ｓ

Ｌの中に、長門

鉄道で走ってい

たＳＬ１０１号が あり、これを下関へ里帰りさせたい

と、管理会社と協議を重ね、「長門ポッポを守る会」を

起ち上げ、ようやく里帰りがかないました。 

 関係者の皆さん

の熱い思いと、そ

れに賛同された皆さんの寄付や、市のご支援をいただ

き、ＳＬ１０１号は、９月２８日に豊田町に到着し、据

え付けが完了しました。これから上屋建方と進み、竣工

の運びとなります。 

 

 

 

完成記念式典は１１月６日（土）の予定です。 

このＳＬは１９１５年にアメリカで製造され、現存

しているのは、この１０１号機のみとなっているそう

です。 

 

 

編集後記  

豊田地区まちづくり協議会の計画している事業も、コロナの影響で、残念ながら中止、延期

となったものもあります。 

 今年度よりスタートした５カ年計画の各項目を進めていくため、リーダー・サブリーダーを

任命させていただきました。１１月中に講師によるリーダー研修を計画しておりますので、ご

参加いただきますようお願い致します。 

豊田地区まちづくり協議会  広報 第２３号 

【事務局】  

 住 所：下関市豊田町大字矢田１４９番地１ 

    （豊田生涯学習センター内） 

 T E L ：０８３－７６６－０７７５（Fax兼用） 

 メール ： ｔoyota.machizukuri@clock.ocn.ne.jp 

 在室日：火・木曜日（９：００～１７：００） 

     

（令和３年１０月発行） 

１ 

作業に参加された皆さん 

梅の実の収穫！ 

４ 

引き込み作業 

設置完了！ 

クレーンでの吊り下ろし作業 

進行中の上屋建方 



花いっぱい運動 各ネットワーク花壇 

コロナで、計画していた活動がなかなかできない中、「花いっぱい運動」は継続して活動して 

います。今回、それぞれのネットワークの主な花壇を紹介したいと思います。 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

高校生が「梨園マップ」作成！ 

地元小学校卒業生で現役の高校生が、旧市内の学校の同級生から

「梨狩りに行ったが遠いうえに道に迷った」などの声を聞き、手書き

で「梨園マップ」を作成されました。 

梨園までの目印などがわかりやすく表示されています。 

 

 

 

 

シモノセキキラキラプロジェクトについて 

 前回広報でキラキラプロジェクトの目的や、構成団体の説明をしましたが、下関北部地域の 

へき地医療・福祉の人材確保を目指しています。 

 本年のキラキラプロジェクトの目標は、『つながる・つなげる』となりました。コロナの関係

で、プロジェクトメンバーが集まることができず、Ｚｏｏｍ会議となっており、対面と違い、意

思が伝わりにくいところがあるように感じています。 

今後の行事として、「とよたび」と称して、医大生、看護学生他の参加により、豊田町をよく知

ってもらうための企画を計画中です。 

 

 ６月に豊田中央病院前の花壇に豊田中央病

院、山大国際科学部、山口農高西市分校、当ま

ち協ネットワーク豊田町の皆さんで花を植え

ましたが、よく手入れされ、きれいに花が咲き、

通院する人達の目を楽しませてくれているの

ではないでしょうか。次回秋苗を植えるときに

は、新しいアイデアも入ってくるものと思いま

す。花植にかかわった皆さんの交流もさらに図

られていくものと考えます。 

 

また、山大国際科学部の学生が市社協の案内

で、殿敷いきいきサロンに参加され、ホタル籠を作ったり、意見交換をし、地域住民との交流も

ありました。 

 

殿居 豊田中 

三豊 西市 

豊田下 
それぞれの地区の方々が、花植作業や、水やり

など、花壇の手入れを行ってくださっています。 

豊田町が、きれいな花でいっぱいになって、心穏

やかに過ごせるといいですね。 

 写真の豊田下の花壇には、ＳＬ１０１号に見立

てた水やりのタンクが設置されています。 

３ ２ 

病院前の花壇 


